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Excusés : Sébastien LHERMITE - Christine RULLIE - Maxime TRICHARD - Bertrand VIGOUROUX 

Invités : Jean Michel DUPONT – Maxime LEROUX – Arnaud DROUAUD 

1. ACTUALITE et INFORMATIONS PRESIDENT Franck JOUNIER : 

-  Organisation des Assises et AG CD44 le samedi 11 juin 2022 à St Philbert de Grand Lieu 

- Plateforme de services : Présentation du projet : Emplacement terrain juxtaposant le siège de la Ligue. Salle 
connectée avec un rajout d’une salle de réception, puis si possibilité la construction du siège du Comité 44. En 
cours de réflexion et de négociation avec la mairie de St Herblain, et suivant les coûts et tributaires de l’obtention 
d’aides de l’état et des collectivités locales et des créneaux d’utilisation de salle. 

-  Plan Macron : Relance auprès des municipalités sur des projets de terrains 3X3 ou salles connectées. 50% du 
financement pris en charge par l’état.  

-  Réunions de secteurs : présentation des dates et de l’ordre du jour 
 

2. INFORMATIONS DIRECTION Maxime LEROUX :  

    

   Présentation du tableau de télétravail pour le personnel jusqu’au 31 août 2022.  

 

3. SECRETAIRE GENERAL Dominique BOUDEAU : 

    

   Nous avons les remerciements de la part de la famille de Jean Yves DUBOIS, ancien trésorier du Comité, décédé  

   dernièrement.  

 

  Proposition d’Alexie BERTELOTTI comme observatrice des arbitres pour la fin de cette saison. 

   Adopté et validé à l’unanimité des personnes présentes. 

 

   Pascal DUPE est proposé au poste de Secrétaire Général Adjoint. 

   La demande est adoptée à l’unanimité des personnes présentes. 

 

   Après consultation du bureau à distance, le Comité Directeur est sollicité sur l’organisation des phases finales de 

   championnat 2021-2022. 

   L’organisation des phases finales est adoptée à l’unanimité des personnes présentes. 

 

4. COMPETITIONS Lénaïc SORIN :  

 U9 U11 : Etat des lieux et nouvelles propositions et adaptations à la demande des clubs. 

 

➢ Engagements à la même date 

➢ Début de championnat en même temps (après les vacances de la Toussaint) 

➢ E-marque pour les bleus  

➢ Maintien des divisions D1 D2 D3 en U11 

➢ Création d’une D4 en U11 

➢ Création des critères de niveau en U11, comme les U9 

➢ Fidéliser des joueurs et les parents 

➢ Disponibilité des personnes 

➢ Décharger les dirigeants de clubs avec les mêmes dates d’engagement et début de championnat 

➢ Changement de mentalité et niveau de jeu différents (compétition/loisir) 

➢ Faciliter le projet PREDICT avec la ligue (détection à 100%) 

➢ Sectorisation 

➢ Permettre aux enfants moins sportifs et de familles séparées de pouvoir mieux s’organiser 

 

Présents : Séverine AILLERIE - Didier AUBERT - Franck BAUDRILLER – Dominique BOUDEAU - Laurence CHARONNAT - 
Dimitri BREHERET - Jean Paul BREMENT - Frédérique CONCILLE - Mireille COURBOULAY - Pascal DUPE - Thierry GATEFAIT 
– Elodie GIRARD - Bénédicte GOUGAUD - Alain GUERESSE - Franck JOUNIER - Sophie LAMBOUR - Riccardo POZZETTO – 
Benoît RENAUD - Pascale SIMON - Lénaïc SORIN - Christine THERET - 
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 Une modification réglementaire du championnat U9 - U11 pour les équipes engagées en mixité. 

 Ces deux points sont adoptés à l’unanimité des personnes présentes. 

  

 ENQUETE sur le nouveau championnat D2 / D3 / D4. 23 clubs ont répondu sur 56 concernés. 

 Il faut noter la satisfaction des clubs : 78% pour le maintien de la formule en poule de 6 et poules hautes et poules basses 

 en D2. 

•  Il est proposé au Comité Directeur d’acter la poursuite du championnat D2 en 2 phases avec les modifications 
suivantes : 
 

• Il est proposé, dès la saison prochaine, la suppression des poules hautes / poules basses pour les raisons 
suivantes : 

• Une équipe ne peut jouer qu’une seule phase (maintenue dès le mois de décembre) 

• Ce système n’est pas applicable en PR et ne s’applique pas en D3 et D4 = harmonisation 

• Il est plus difficile pour une équipe de D3 accédant en seconde phase de se maintenir 
 

• Inconvénient : un premier de poule en seconde phase ne montera pas obligatoirement en PR = problème de pyramide. 
 
 Après présentation du déroulement du championnat DF2 et DM2, il est proposé aux membres de voter. 

 Majorité à 8 sur 21 votants 

 Devant ce constat, le Président Franck JOUNIER, décide d’attendre l’avis des clubs qui se verront présenter cette nouvelle 

 formule lors des réunions de secteurs. 

 

 Après consultation et adoption du bureau, Lénaïc SORIN présente l’organisation des phases finales de championnat 

D2 D3 et D4 et aussi chez les jeunes : U15 U17 U18 U20. La coupe de Loire Atlantique est aussi présentée. 

    

5. FINANCES Bénédicte GOUGAUD : 

   Quelques postes en dépassement méritent quelques explications : 

   Communication externe où il a été imputé l’achat de ballons pour les clubs pour un montant de 24 165 euros, cet 

   achat à fait l’objet d’une subvention du Conseil départemental à hauteur de 17 600 euros avec un reste à charge pour 

   le Comité de 6 565 euros. 

- Le poste LICENCES est en hausse par rapport au BP qui avait été calculé sur la base de 20 000 licenciés, à ce jour 
nous en comptons 23 505 licenciés. 

- Les charges du personnel qui représente 48 % du BP ont bénéficié d’une diminution, celle-ci s’explique du fait du 
chômage partiel du début de saison. Celle-ci ne sera plus d’actualité sur le prochain exercice. 

- Recette supplémentaire de de 34000 euros sur nos engagements avec un BP de 105 000 euros pour un réalisé de 
138 850 euros. 

- Nous sommes à la recherche de partenaires privés 
- Une recette supplémentaire de 42 000 euros sur les transferts de charges avec un BP de 30 000 euros pour un 

réalisé de 71 831 euros. 
- Celle-ci se justifie par une recette de : 

- 24 000 euros pour le chômage partiel 
- 21 000 euros pour un remboursement de formation. 

 
-  Exonération de la part Comité socle pour les dirigeants 13 € = 21 000 euros 

         1 570 licences dirigeants à ce jour ont bénéficié de cette exonération. 
   Réduction de 50 % sur les engagements U9 = 9 000 euros 
         304 équipes ont bénéficié de cette réduction 

 
 

6. CDO Pascal DUPE : 

Soirée rencontre avec les arbitres de Haut niveau lors du match opposant le NBH à VICHY CLERMONT, vendredi 11 

mars. 
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Les arbitres de la rencontre se sont prêtés au jeu et ont fait un retour de leurs expériences auprès de nos Arbitres 
Espoirs du 44 
- Messieurs MILLIOT Mickaël, HERPIN Tony, MENDES Marc Antoine et Intervention de Johann JEANNEAU formateur 

FFBB). 
Publics visés : nos jeunes arbitres soient 36 personnes  

 Cette expérience sera pérennisée.  
 

   PACTE TOUS ENGAGES : 

   Document transmis à tous les élus du Comité Directeur en amont de cette réunion. 

   Voté avec 2 voix d’abstention. 

     

7. TECHNIQUE Franck BAUDRILLER :  

A la demande du Président Franck JOUNIER, Franck présente les fonctions principales de la commission Technique : 

- Formation des joueurs 

- Formation entraîneurs 

- Formation des parents accompagnateurs. 

 

8. VIVRE ENSEMBLE Alain GUERESSE : 

 

   PRESENTATION VIDEOS: 

   Basket Santé :  Micro Basket :  Basketonik : 

Micro Basket 
- Une démonstration de Micro Basket, complétée par des échanges sur la mise en place de cette activité en club, sera  

   proposée aux clubs le samedi 19 mars 2022 de 08h45 à 10h45 à Saint-Philbert-de-Grand-Lieu (Grand Lieu Basket). 
-  Une démonstration de Micro Basket, complétée par des échanges sur la mise en place de cette activité en club,  

   sera proposée aux clubs le samedi 11 juin 2022 dans le cadre des Assises prévues en marge de l’AG 2022 du CD 44   
  (format court de 30 mn de démonstration + 30 mn d’échanges).  
Basket Santé 

-  Une démonstration de Basket Santé, complétée par des échanges sur la mise en place de cette activité en club, sera  
   proposée aux clubs le samedi 26 mars 2022 de 10h00 à 12h00 à Nantes (ALPCM Basket).  

-  Une démonstration de Basket Santé, complétée par des échanges sur la mise en place de cette activité en club,  
    sera proposée aux clubs le samedi 11 juin 2022 dans le cadre des Assises prévues en marge de l’AG 2022 du CD 44   
   (format court de 30 mn de démonstration + 30 mn d’échanges).  

-  Le club de l’Union Basket Logne est labellisé Basket Santé depuis le 23 février 2022, portant ainsi à 8 le nombre de   
    clubs labellisés sur notre territoire pour la saison 2021-2022. 

-  Des entretiens personnalisés sont menés avec les clubs intéressés par une mise en place de la pratique et disposant  
   déjà d’un animateur diplômé (dernièrement avec les clubs du Nort-sur-Erdre Athlétic Club Les Touches Basket et du   
    Treillières Basket Club). 
Opérations Basket École (OBE) 

-  Fin 2021, 96 classes avaient été concernées, soit potentiellement environ 2500 enfants. 
    Fin février 2022, 211 classes ont été concernées pour un total de 5754 élèves. 

-  Dans le cadre de la formation des enseignants USEP aux rencontres Basket départementales scolaires et OBE, le CTF  
    Mini a assuré 3 séances qui ont été appréciées par les participants. 
    Ces séances ont donné lieu à un message de satisfaction transmis par la Délégation Départementale USEP. 

-  Un travail est actuellement mené avec le Conseil Pédagogique Départemental de l’EPS : un document support a été    
     transmis à l’Inspection académique afin de simplifier la mise en œuvre des OBE par rapport à l’élaboration d’un  
    dossier pédagogique.  
   Ce document est en cours de validation (réunion prochaine avec le Conseiller Départemental). 
Basketonik 

-  Après une période d’essai de septembre à décembre 2021, le Golf Basket Club Herblinois a décidé de poursuivre   
   l’activité jusqu’à la fin de saison 2021-2022 avec une fréquentation de l’ordre d’une quinzaine de personnes. 

-  Suite à la formation « Animateur Basketonik » qui s'est déroulée à Sablé-sur-Sarthe du 06 au 10 décembre 2021, 
      Laurann Guillotin (licenciée au BCSP Rezé et salariée à l’ES Couëron Basket et à Indre BC) a validé le diplôme fédéral. 
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   Depuis début mars 2022, Indre Basket Club propose des séances Découverte « Basketonik » animées par la nouvelle   
   diplômée. 

- Une démonstration de Basketonik, complétée par des échanges sur la mise en place de cette activité en club a eu 
   lieu le mercredi 09 mars 2022 à Saint-Herblain. 
   Participation d’une quinzaine de représentants de clubs du 44 (Présidents, salariés) ayant répondu à l’invitation.  
   A l’issue de la démonstration, les échanges avec les représentants de clubs ont été fructueux. 
  La Présidente du Golf Basket Club Herblinois a notamment présenté un retour d’expérience répondant en grande    

   partie aux interrogations des personnes présentes. 
   Basket Loisir 

Tournoi 5x5 départemental Basket Loisir « CD Basket 44 » 
  Afin de prendre en compte la possibilité de participer pour toutes les équipes, qu’elles soient mixtes, féminines ou  
  masculines, l’organisation de 3 Tournois à dates différentes a été préférée à un Tournoi unique. 
  Chaque Tournoi peut ainsi accueillir 12 équipes : 4 équipes mixtes + 4 équipes féminines + 4 équipes masculines. 
 Nous avons rencontré le 23 février 2022 au Comité les représentants des 3 clubs candidats pour l’organisation d’une 
 telle manifestation afin de régler la logistique générale de chaque Tournoi.  
 Le calendrier retenu :  
 - samedi 14 mai 2022 par l’US Chapelle-Basse-Mer, 
 - samedi 21 mai 2022 par l’US Pont-Saint-Martin Basket, 
 - samedi 04 juin 2022 par le CSP Retz Basket. 
 Une dotation spécifique des 3 Tournois par le Comité de 50 T-shirts sera accordée. 
 Un Doodle d’inscription (avec possibilité de réserver un repas au tarif de 10 € / personne) sera transmis semaine 11 
 à l’ensemble des clubs. 
  

Basket Entreprise  
 Challenge inter-entreprises « Basket »  

-  Le Challenge inter-entreprises « Basket » est confirmé le jeudi 28 avril 2022 de 19h00 à 22h00, au SCO d’Orvault, à    
   travers du Basket 3x3 sous 2 formes : jeu sans contact (sport santé) et jeu normal avec contact. 

-  Une rencontre CD Basket 44 / FFSE / SCO Orvault s’est tenue le 09 mars dans les locaux du SCO Orvault afin d’établir 
la logistique d’organisation. 

   Une nouvelle rencontre de finalisation est prévue le 20 mars. 
-  La date limite des inscriptions a été fixée au 15 avril. 

   La FFSE est en charge de la communication ainsi que de la gestion des engagements. 
-  Une demande a été adressée aux Commissions des Officiels et 3x3 pour mise à disposition de 4 à 6 arbitres. 

   Une réflexion est en cours quant à une dotation spécifique du Challenge par le Comité (convivialité de fin   
   d’évènement partagée avec FFSE + 8 entrées match Hermine Nantes Basket à l’étude?, ....). 

- La FFSE se montrant particulièrement intéressée par un Tournoi de E-Sport en parallèle du 3x3 (une 1
ère

 pour la FFSE).     
Nous avons obtenu la collaboration de Clément Perrault Gauthier pour l’organisation de ce Tournoi E-Sport.  
Clément participera à la réunion de finalisation prévue le 20 mars prochain. 
 Jean Michel DUPONT évoque les 100 animateurs labellisés Basket Santé sur les Pays de la Loire.   
Le coût des formations est pris en charge par la Ligue, jusqu’à échéance d’un budget, il reste encore des places.  

 
9. SOCIETE et MIXITES Thierry GATEFAIT :  

 Label FFBB Citoyen 

 Rappel aux clubs de la date limite des dépôts du dossier : 31-03-22 
 6 clubs ont demandé des renseignements pour le dépôt de leur dossier 
 Démarche Parents Fair Play 
 Emric (service civique) commence des recherches sur la démarche (FFBB, Comité 35, Egal Accès, …) 
 Contacter les 10 clubs labellisés du Comité pour un partage des bonnes pratiques sur la « Gestion » des Parents 
 dans les tribunes lors des rencontres de jeunes : 6 clubs ont répondu favorablement. Les premiers échanges auront 
 lieu fin mars début avril. 
  
Demande de participation à des manifestations 
 Basket la Chapelle des Marais – Missillac :  Tournoi « Jouons Tous Ensemble » (5 juin) 
 Nort sur Erdre – Les Touches – Casson – Sucé sur Erdre : Open 3x3 de l’Erdre (15 au 17 juillet) 
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 Action avec le CDOS  
 Sport et Handicap : Questionnaire envoyé au comité afin de connaitre ce qui est proposé dans les clubs du 
 département pour les publics à besoins particuliers. 
 Le CDOS voudrait connaitre l’existant afin de mutualiser les bonnes pratiques et transmettre des idées aux comités 
 et aux clubs sur ce sujet. 
 Le CDOS évoque la possibilité d’obtenir de l’information et de la sensibilisation par les comités Handisport et Sport 
 Adapté 
 Le CDOS veut organiser des rencontres spécifiques avec les comités sur ce thème 

  
10. PRESIDENT de la LIGUE Jean Michel DUPONT : 

   Jean Michel DUPONT rappelle la date d’échéance pour les aides à l’emploi : 25 avril 2022. Certains clubs se sont  

   manifestés auprès de lui, afin d’obtenir une aide à la préparation du dossier. 

 

 La séance est levée à 22h55. 

 

Le Président du Comité,                  Le Secrétaire Général, 
Franck JOUNIER                   Dominique BOUDEAU 
 
 


